

Sa Majesté le Roi Mohammed VI, que Dieu l'assiste, adresse un message au chef du gouvernement au sujet du 6ème recensement général de la population et de l'habitat qui sera organisé vers la fin de l'été de l'année en cours (Rabat, lundi 3 mars 2014)

"Louange à Dieu,
Prière et salut sur le Prophète, Sa famille et Ses compagnons.
Fidèle serviteur de Notre Majesté, Monsieur Abdelilah Benkirane, Chef
du gouvernement,
Que Dieu te protège,

Paix et salut sur toi ainsi que la miséricorde de Dieu,

Nous avons veillé, depuis Notre accession au Trône de Nos glorieux ancêtres, et dans le cadre de la stratégie statistique, à ce que le recensement général de la population soit effectué le même mois, tous les dix ans, compte tenu du fait que cette grande opération nationale offre, de manière régulière, une base de données importante actualisée sur l'ensemble du territoire national, permettant une évaluation objective de notre politique publique en matière de développement et des progrès économiques et sociaux enregistrés par notre pays.

Le recensement constitue, également, un outil nécessaire pour l'élaboration de nouvelles stratégies, à la hauteur des aspirations de Notre cher peuple à davantage de réalisations économiques et sociales, et en termes de développement humain, en vue de garantir une vie digne à tous les citoyens et accompagner les importantes mutations que connaît le monde dans les domaines de l'économie, de la connaissance, de la technologie et des valeurs sociétales.

Notre souci procède de la responsabilité qui incombe à Notre Majesté de veiller au bien-être de Nos fidèles sujets, de toutes les catégories et dans toutes les régions, mais également du respect par le Royaume du Maroc de ses engagements internationaux, de façon générale, ainsi que des recommandations des Nations Unies relatives à la régularité des opérations de recensement de la population et de l'habitat dans le monde.

A cet égard, le 6ème recensement de la population et de l'habitat, que connaîtra notre pays vers la fin de l'été de cette année, et eu égard à ce qu'il offre en termes de données démographiques, économiques, sociales et culturelles, revêt une importance particulière eu égard à son contexte national et international.

Au plan international, cette opération coïncidera avec l'évaluation qui sera faite du niveau de réalisation des objectifs du Millénaire du développement humain à l'horizon de 2015 et la définition d'autres objectifs après cette échéance.

Au plan national, cette opération va intervenir au moment où Notre Initiative Nationale pour le développement humain (INDH) aura accompli dix ans après son lancement, outre la poursuite par notre pays des réformes structurelles, économiques, sociales et dans les domaines de l'enseignement et de l'environnement, dans le sillage de la mise en oeuvre

des dispositions de la nouvelle constitution relatives à la régionalisation avancée et la mise en place d'instances démocratiques et participatives à tous les niveaux et dans toutes les institutions.

Monsieur le Chef du Gouvernement,

Nous ne doutons point que tu ne ménageras, que Dieu te garde, aucun effort pour mener à bien cette grande opération nationale, dans les meilleures conditions, conformément aux normes de bonne gouvernance, et en réunissant toutes les conditions nécessaires en termes de procédures réglementaires et logistiques, avec la mobilisation de l'ensemble des administrations publiques, des services décentralisés et des collectivités territoriales, en vue de garantir le succès de cette opération.

Dans ce cadre, Nous appelons en particulier, le ministre de l'Intérieur et le haut-commissaire au plan à veiller à une organisation optimale de ce recensement dans les délais fixés, et ce en étroite coordination avec les autres départements ministériels, les établissements publics, les autorités et les instances représentatives nationales, régionales, provinciales et locales.

A cet effet, Nous attendons de l'ensemble des walis et gouverneurs à ce qu'ils oeuvrent pour mobiliser tous les moyens nécessaires, aussi bien humains que logistiques, et réunir les conditions d'une coordination efficiente entre les différents services administratifs et les communes territoriales, en étroite collaboration avec les administrations régionales du haut-commissariat au plan et ses services régionaux, afin que cette opération soit au même degré d'estime que les précédents recensements, aussi bien au niveau national qu'international, et ce dans un esprit de responsabilité et du devoir connu de tous.

Nous exhortons particulièrement tous les citoyens dans les villes et les campagnes, à accueillir les enquêteurs et encadrants de l'opération de recensement, en faisant preuve comme à l'accoutumée d'un sens élevé de patriotisme, conscients en cela des objectifs de cette opération en terme de développement.

Nous invitons également les membres des communautés étrangères établies, de façon permanente ou provisoire, dans les différentes régions du territoire national, à veiller à leur tour à consacrer le temps nécessaire pour participer à cette opération, et ce conformément aux us et coutumes internationaux et à l'amitié et au respect qu'ils vouent à notre pays.

De même que Nous exprimons Notre estime aux femmes et hommes de l'enseignement qui seront mobilisés pour contribuer au déroulement de ce recensement.

Que Dieu couronne de succès tes efforts.

Wassalamou Alaika Oua Rahmatou Allah Oua Barakatouhou".

Map.ma